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Protokoll Elternratssitzung Nr. 55  

Datum der Sitzung 25.5.2021, Hort Gabler 3, Schulhaus Lavater 

Teilnehmer  

 

Schulleitung: Judith Benz (JB*) 

Delegation Elternrat:  

  (MAB), Präsident, 2. Klasse - BeAm 

  (KB), Protokoll, 4. Klasse – KnLö 

  (RG), 1. Klasse - Ke 

  (GL), KG Grütli - Vu 
  (MF), 4. Klasse - BuSt 

  (VL), 1. Klasse – NeGe 
  (MT) – 5. Klasse – Bi 

  (WB), KG Waffenplatzstrasse – Gy 
 

 

Traktanden Bemerkungen Wer 

Organisation ER Aufgrund der speziellen Pandemie-Lage wird der ER wiederum durch eine 
Delegation vertreten.  

Die Elternschaft der verschiedenen Klassen konnte Fragen und Anliegen via ihre 
jeweilige Vertretung an MAB schicken. 

JB*/MAB 

Protokoll ER-Sitzung 
54 vom 9.3.2021 

Das Protokoll wird genehmigt  JB*/MAB
/alle 

 
Aktuelle Themen, 
Mitteilungen der 
Schule, Diverses 

 
Um- und Neubauten Schule Gabler 

 Im ZM (Züri Modul) stehen ab SJ 2022 6 Räume zur Verfügung. 
Aufteilung: 2 Unterstufe, 2 Mittelstufe, 1 Handarbeit, 1 Gruppenraum 

 Neue Betreuung: Im Parterre des SH Gabler wird nach den Sommerferien 
eine neue Betreuungseinrichtung erstellt. Geplanter Bezug; Januar 2022.  

 Spielplatz: Der Ersatz für den nun mit dem ZM belegten Spielplatz kommt 
nach den Sommerferien 2021 auf den oberen Pausenplatz zu liegen. 
Vorgesehen sind ein Klettergerüst mit Fallschutz, jedoch kein Sandkasten. 

 Weitere geplante Räumlichkeiten: Lehrerzimmer (Grossraum) sowie ein 
Schulsekretariat mit 4 Arbeitsplätzen. Dort wird auch der 
Schulsozialarbeiter einen Arbeitsplatz erhalten. 

 
Einführung Tagesschule TS 

 Die Einführung der TS ist für 2024 geplant hängt aber von der 
Fertigstellung des Umbaus / der Renovation des SH Lavater ab.  

 Neben einer Sanierung des SH werden zwei unterirdische Turnhallen 
erstellt.  

 Die heutige Turnhalle wird in eine Mensa / Betreuungseinrichtung für die 
TS umgewandelt. 

 
Corona-Situation 

 Die Lage im Schulkreis Uto darf als ruhig bezeichnet werden.  

 Auch die im Schulkreis an zwei Schulen durchgeführten Spucktests 
haben nicht zu einem Anstieg der Fälle geführt.  

 Der organisatorische Aufwand für die Durchführung solcher Testreihen 
ist gross. Falls sich die Situation nicht dramatisch verschlechtern sollte, 
nimmt die Schule Gabler vorerst nicht an einem solchen Programm teil. 
 

Studie „Ciao Corona“ der Universität Zürich 

 Die Verantwortlichen der Studie haben kürzlich über die ersten 
Ergebnisse informiert.  

 Informationen dazu sowie Presseartikel sind auf der Webseite des 
Forschungsteams abrufbar. 
 
 

 
JB* 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.ciao-corona.ch/#home-section
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Planung SJ 2020/21 - 2021/23 

 Aufgrund der noch unklaren Situation werden bis Ende SJ keine 
Klassenlager durchgeführt. Als Alternative sollen für die OS z.B. während 
einer Woche interessante Ausflüge durchgeführt werden. Die SUS 
übernachten jedoch zuhause. 

 Kindergartenbesuchstag, Schuppermorgen an der Schule (für KiGa), 
Begrüssungsritual 1. Schultag SJ 2022: Wie und in welcher Form diese 
Aktivitäten durchgeführt werden können, steht noch nicht fest. Es wird 
nach kreativen aber sicheren Lösungen gesucht. 

 Projektwochen: Werden voraussichtlich durchgeführt, jedoch nicht 
klassenübergreifend.  

 Wie bereits an der letzten Sitzung erwähnt, sollen Parallelklassen bei 
einzelnen Themen oder Projekten verstärkt zusammenarbeiten. Es wird 
deshalb auch versucht, die Schulzimmer der Klassen näher zueinander 
zu legen. Aktuell findet eine Pilotversuch in Geometrie mit den 6. Klassen 
statt. Die Resultate seien gem. JB* positiv.  
 

Ideenwettbewerb Schule der Zukunft  

 Im letzten Schul-Corona-Jahr haben Erwachsene wie Kinder und 
Jugendliche vielfältige Erfahrungen mit alternativen Unterrichtskonzepten 
und Settings gemacht. Die Erfahrungen und Ideen der Schülerinnen und 
Schüler sollen nun partizipativ in die Schul- und Unterrichtsentwicklung 
eingebunden werden. Schulen, Klassen oder einzelne Schülerinnen und 
Schüler-Teams können sich am Ideenwettbewerb «Schule der Zukunft» 
beteiligen. Mehr Infos hier 

 Die Schule Gabler hat gem. JB* zu wenig Ressourcen um an diesem 
Projekt mitzumachen.  

 

 
Anliegen / Fragen 
der Elternschaft 

 
Fragen: Klassen 1A, 1B, 1C  
 
Einteilung 1. und 2. Klasse / altersdurchmischtes Lernen (AdL) 
 
Die Ankündigung, dass die aktuelle Klasse 1C aufgelöst und ein Teil der Kinder im 
nächsten SJ einer Klasse bestehend aus 1. und 2. Klässlern (= AdL) zugeteilt 
werden, hat die Elternschaft stark bewegt. Deren Anliegen und Fragen hat RG in 
einem separaten Schreiben zusammengefasst, welches der Schulleitung vorliegt. 
Insbesondere wird diese gebeten, die Elternschaft umfassend und detailliert zu 
informieren, z.B. in einem Videocall oder einer Online-Fragestunde. 
 
Die Schulleitung hält ausdrücklich fest, dass nicht geplant ist, an der Schule 
Gabler AdL als Schulungskonzept einzuführen. Die Aufteilung der SUS erfolgt auf 
Weisung der Kreisschulpflege und liegt einzig darin begründet, dass die 
Schülerzahlen aufgrund einer ungewöhnlich hohen Zahl von Wegzügen während 
des SJ nicht für die Bildung von drei 2.-Klassen nach den Vorgaben der 
Kreisschulpflege reichen, weshalb eine Klasse nun für mindestens zwei Jahre als 
AdL geführt werden muss.  
 
Die Briefe mit den Klassenzuteilungen werden in der ganzen Stadt am 11.6.2021 
verschickt. Die von der AdL-Lösung betroffenen Eltern erhalten zusätzlich eine 
Rechtsmittelbelehrung, falls sie Einsprachen planen.  
  
JB* legt Wert auf die Feststellung, dass AdL für Kinder, die rasch lernen oder über 
eine gewisse Vorbildung verfügen, auch von Vorteil sein kann, da diese in 
gewissen Fächern vom Schulstoff der zweiten Klasse profitieren. Ausserdem 
erhalten AdL-Klassen mehr Ressourcen zugeteilt und werden die Lehrpersonen 
zusätzlich geschult. 
 
JB*/die Schulleitung nimmt den Wunsch nach zusätzlicher Information ernst und 
ist gerne bereit, sich den Fragen der Eltern zu stellen.  
 
RG wird deshalb zusammen mit JB* die Möglichkeiten, z. B. ein Videocall oder 
eine Online-Fragestunde, o.ä., aufsetzen. 
 

 
RG / VL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
RG/JB* 
 
 
 
 

https://www.stadt-zuerich.ch/ssd/de/index/volksschule/mitwirkung_partizipation/schule-der-zukunft.html
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Anliegen / Fragen 
der Elternschaft 

 
Frage: KiGa Wapla 
 
Konnte für das nächste SJ eine neue Lehrperson verpflichtet werden? Die 
Elternschaft äussert sich besorgt über die unklare Situation.  
 
Feedback JB*: 
 
Die Schule arbeitet mit Hochdruck an einer Lösung. Die Elternschaft wird sobald 
als möglich informiert. 
 
Anregung: Klasse 5 B – TaRi 
 
Üblicherweise findet jeweils im Juni ein Flohmarkt statt. Gemäss VL sei es z.B. 
im SH Manegg üblich, die nicht verkauften Spielzeuge an eine wohltätige 
Organisation zu verschenken.  

Feedback JB*:  

 Dieses Jahr wird (noch) kein Flohmarkt möglich sein. Grund seien die 
Schwierigkeiten beim Contact Tracing, da der Flohmarkt grundsätzlich 
offen und für alle zugänglich ist. 

 JB* findet die Anregung interessant und wird sich im Hinblick auf den 
Flohmarkt 2022 beim SH Manegg direkt informieren. 

 
Frage: 4. Klasse KnLö 

Laut angebrachten Hinweisen auf dem Schulareal werde dieses überwacht. Wie 
erfolgt diese Überwachung und wie sieht die Situation bzgl. Datenschutz aus, 
resp. werden Video-Aufnahmen o.ä. gemacht? 

Feedback JB*:  

 Es besteht keine elektronische Überwachung. Jedoch führt die Securitas 
mindestens einmal pro Nacht einen Kontrollgang durch. 

 Der Hauswart hat die Schilder zur Abschreckung aufgehängt, insb. auch 
um dem Littering (u.a. Glasscherben!) Einhalt zu gebieten. 

 Gem. JB* nahm durch das Wegschicken von Leuten, die sich nachts auf 
dem Schulgelände aufhielten, in einigen Schulkreise die Zahl der 
Einbrüche sowie der Vandalismus ab. 
  

Frage z. Hort Hügel: Was sind die Veränderungen auf das neue SJ? 

 Welche Kinder, neben dem KiGa Wapla im Hort künftig betreut werden, 
steht noch nicht fest. 

 Die Eltern erhalten bis zu den Sommerferien eine entsprechende Info 
 

 
BW 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
VL 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
JB* 
 
 
 
KB/BN 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
MAB 
 
 
 
 

 
Organisation ER 

 MAB erklärt sich gerne bereit, das Amt als Präsident des ER auch im 
nächsten SJ zu übernehmen.  

 Der gegenwärtige ER bleibt bis Ende des SJ unverändert. Die 
Elternschaft wird ermuntert, Fragen, die evtl. mehrere Klassen oder die 
gesamte Schule betreffen, via ihre jeweilige Klassenvertretung an die 
Schulleitung zu stellen 

 Feedback, das von allgemeinem Interesse ist, erfolgt via Klapp 
 

 

 
Termine  

 

Termin nächste ER-Sitzung: 

 
Dienstag, 21.09.2021, 18.30 Uhr, Ort: Gruppenraum ZM, SH Gabler 

 Falls sich die Situation rund um Corona unverändert präsentiert, soll die 
Sitzung in ähnlichem Rahmen, d.h. mit Delegation, durchgeführt werden. 

 MAB wird die Mitglieder des aktuellen ER sowie die neuen Mitglieder 
entsprechend einladen. 

  

 

JB*/MAB 

 

 

 

 

MAB 

 
Zürich, 1.6.2021 / MAB 


